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昨日，世界知名航空经济专家、美国
北卡罗来纳大学航空研究中心负责人、约
翰·卡萨达教授再次来到航空港，对航空
港的建设赞叹不已。

“经过一年多的建设，我看到郑州
航空港这片热土更加充满活力，基础配
套设施正在不断完善，这是一片充满希
望的土地。你们正在把我在《航空大都
市》书中描绘的美好景象变成生动的现
实！”约翰·卡萨达给航空港提建议说，
大枢纽是郑州航空港建设核心关键，一
定要放在“速度经济”的大背景下，建设
立体化综合交通枢纽。

在建设中，航空港应进一步完善
教育、医疗、商业、文化等配套服务设
施，以宜居环境吸引更多国内外高素
质人才来此定居，为打造现代航空都
市共同努力。
郑州晚报记者 徐智慧 见习记者 肖雅文

本报讯（郑州日报记者 成燕）昨日下
午，郑州航空港经济综合实验区在郑与
世界知名航空经济专家约翰·卡萨达教
授签署协议，正式聘请其为首席顾问。

约翰·卡萨达是美国北卡罗来纳大
学教授、世界知名航空经济专家、“航空
大 都 市 模 型 ”创 立 者 。 根 据 协 议 ，
约 翰·卡萨达将全面参与郑州航空港
实验区建设，双方在航空经济战略研
究、招商引资、宣传推介、人才培育等方
面展开深入合作。

据悉，下一步，约翰·卡萨达还将负
责郑州航空大都市发展研究院的筹备、
建设、发展工作，凭借其全球声誉、影响
力及其工作团队的学术地位、研发能

力，致力于航空经济发展的应用研究和
航空经济高端人才培养，努力将研究院
打造成中国航空经济研究的学术高地
和具有世界顶级水平的航空经济人才
培训基地。
又讯（郑州日报记者 成燕）昨日，市委
副书记、郑州航空港经济综合实验区党
工委书记胡荃会见了世界著名航空经
济专家约翰·卡萨达教授。

胡荃对约翰·卡萨达长期关注支持
郑州航空港区发展表示由衷感谢。他
希望卡萨达教授就航空经济研究方面
继续加大与实验区的合作，特别是在世
界航空经济理论应用实践方面，给予更
多指导和支持。

本报讯（河南日报记者 杨凌 栾姗）5 月
5 日下午，郑州航空港经济综合实验区
智能终端（手机）专题对接活动在郑州举
行。省委常委、常务副省长李克，省委常委、
郑州市委书记吴天君，副省长张维宁以
及正威国际集团董事局主席王文银、深
圳市手机行业协会会长孙文平等来自深
圳 268 家手机生产及配套骨干企业的企

业家和高管参加了活动。
郑州市委副书记、市长马懿，市委

副 书 记 、航 空 港 实 验 区 党 工委书记
胡荃，市委常委、统战部长王跃华，航空
港实验区管委会主任张延明，副市长
马健也参加了活动。

对接活动中，客商们观看了《开放的
河南欢迎你》宣传片，听取了航空港实验

区智能手机发展规划介绍，正威国际集团
负责人向与会嘉宾介绍了正威科技城项
目的有关情况。

吴天君说，发展智能终端（手机）产
业、打造全球智能终端（手机）产业基地是
郑州市落实省委、省政府决策部署，把握
郑州现实条件和发展基础做出的战略选
择。郑州发展智能终端（手机）产业具有

突出的政策环境优势、区位交通优势、平
台服务优势和产业基础优势。在省委、
省政府的正确领导和大力支持下，郑州
市有决心、有信心打造接轨国际、具有
国内领先水平的营商环境，为企业提供
最高效的政务服务，努力把郑州打造成
为全球智能终端（手机）产业集聚发展、
创新创业的基地。

268家企业313位客商参加航空港区智能终端(手机)专题对接活动
郭庚茂谢伏瞻在会见客商时表示

发展智能终端产业
是关系河南全局的大事

“你们正把《航空大都市》中描
绘的景象变成现实！”
——美国北卡罗来纳大学航空研究中心负责人约翰·卡萨达

电子商务、航空经济
智能终端等就是新的经济增长点

当天下午，郑州国际会展中心轩辕堂，
高朋满座，气氛热烈。此次前来参加对接活
动的客商，既有知名手机整机商，也有众多
配套商，涵盖了手机全产业链企业。郭庚茂、
谢伏瞻等省领导与他们一起畅叙合作情谊，
共谋发展大计。

郭庚茂说，当前世界经济深度调整、复
苏进程缓慢艰难，我国经济增长下行压力依
然存在。世界经济格局在变，我国发展形势
在变，我们正处在变局之中。变中有机，既
有危机又有生机。我们不仅要看到困难、看
到挑战，更要看到机遇和希望、看到未来。
有些产品卖不出去，但不是所有的行业、所
有的产品面临的形势都不好，像电子商务、
航空经济、智能终端等就是新的经济增长
点；一些地方的要素成本等发展条件发生了
变化，优势在减弱、在消失，但另一些地方的
优势在成长、在上升；总体上消费需求不足、
市场不旺，但并不是所有领域的产品都没有
市场。在国际国内经济变化调整的背景下，
应对之策就是发展有成长性的产业，到合适
的地方生产，争取有消费潜力的消费对象。
因此，我们提出，做好经济工作要积极主动
地适应形势变化，做到调中求进、转中促好、
改中激活、变中取胜。
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把智能终端产业发展作为中原崛起的一项战略举措

郭庚茂说，经济学的一个基本问题
是生产什么、在哪里生产、怎样生产。随
着技术进步特别是信息化、大数据、物联
网时代的到来，手机的包容性越来越强，
由过去单一的通讯工具发展成为融信
息、网络、娱乐等功能于一体的生产生活
智能化终端。目前来看，还没有什么东
西能够代替手机，而我们能够想象到的
很多功能都可以“装”进手机。我国一年
生产十几亿部手机，而且手机更新换代
的速度特别快。手机产业前景广阔，是

方兴未艾的带动性很强的高成长性产
业，大家从事手机产业很有战略眼光。
在哪里生产取决于竞争力，要看一个地
方的生产要素成本、生产体系和配套能
力、物流条件、承接能力这四个方面。河
南具有明显的生产要素成本优势，经过
这些年的发展，已具备了比较完整的生
产体系和较强的配套能力，随着郑州航
空港经济综合实验区建设加快推进，综
合交通、现代物流等方面的条件显著改
善，承接产业转移的能力不断提升。手

机企业不能单个转移，必须抱团发展、集
群式生产，形成专业分工、协作配套的产
业体系。综合来看，河南特别是郑州发
展手机产业的条件比较充分。对河南来
说，承接产业转移、发展智能终端产业，
不是简单的招商引资，而是关系全局的
一件大事。省委、省政府对智能终端产
业发展高度重视，把智能终端产业发展
作为中原崛起河南振兴富民强省的一项
战略举措来实施，放到全省大局中的重
要位置来推动。

智能终端产业已成为实验区发展的主导产业和战略突破口
谢伏瞻说，河南地处中原，综合交通

运输体系完备，现代物流优势突出，人力
资源充裕，综合成本低，土地、资金等要
素保障水平较高，产业配套能力较强，市
场潜力很大，与沿海发达地区的体制、政
策差距逐步缩小，发展载体等支撑条件
日趋完善，是东部产业转移、西部资源输
出、南北经贸交流的桥梁和纽带，具备承
接更大规模、更高水平产业转移的能力，
已成为海内外客商投资兴业的热土。郑
州航空港经济综合实验区获批一年多
来，在航空物流发展、临空产业培育和开
放平台建设等方面取得显著成效，特别

是引领未来生产生活智能化的智能终端
产业发展尤为迅速，已成为实验区发展
的主导产业和战略突破口。实验区强劲
的发展态势、日趋完善的基础设施和产
业配套，将为广大智能手机生产企业及
上下游配套商、运营商、物流商集群壮大
提供一片新天地。热忱欢迎大家充分
利用这一平台，抢抓发展机遇，积极前
来投资兴业。我们将为海内外客商营
造竞争有序的市场环境、透明高效的政
务环境、公平正义的法制环境和稳定可
预期的营商环境，与各位企业家携手同
心，共创美好未来。

正威国际集团董事局主席王文银、深
圳市手机行业协会会长孙文平、深圳酷比
通信设备有限公司董事长陈凯峰等先后发
言。他们说，河南区位、交通、物流、人力资
源等优势明显，发展潜力巨大、前景光明。
投资河南是适应国际国内发展环境的必
然选择，是历史和未来的必然选择，是有
眼光的企业家的必然选择。郑州航空港
经济综合实验区是我国首个航空港经济
发展先行区，智能终端产业发展迅速，完
全有能力承接手机全产业链的转移。

省 领 导 李 克 、吴 天 君 、张 大 卫 、
赵建才、张维宁、钱国玉参加会见。


